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Governor’s　Message

「平和構築と紛争予防月間」によせて

2023-24 年度　第 2740 地区　ガバナー　緒方　信行　

ロータリーの大きな目標に国際平和に尽くすと
いう役目があります。現在、世界を見ると、ウク
ライナ、パレスチナでは多くの市民が犠牲となる
紛争が起きています。このような中、ロータリー
はどのように平和構築に貢献しているのでしょう
か？
先月、米山記念奨学生の選考会がありました。
長崎大学経済学部へ博士課程専攻のウクライナの
女性が応募してきました。ユーラシア大陸の黒海
に接したウクライナから、東の果て日本にやって
きました。フィンテック※の研究をしているとの
こと。面接時、明るい笑顔で、質問に日本語で
はっきりと答えていました。フィンテックを学習
してウクライナの経済分野における復興で活躍し
たいと言っていました。優秀な学生であることが
すぐに理解できました。
面接の際には、母国の惨状を思いやり、ご家族
の安否等については質問しませんでした。一日で
も早く帰国し、母国再建のために努力したいとい
う彼女の心意気に心が打たれました。母国が戦争
状態にあることによる、採点面での忖度は当然、
ありませんでしたが、どうやら、彼女の熱意が選
考委員に通じたようです。
戦後79年になりますが、今、日本人は「平和
ボケ」しているのではないかと言われることがあ
ります。九州から見て、南方、西方、北方には紛

争のきな臭さが漂っているにもかかわらず、いか
なる代償を払ってでも痛みを避けたがり、戦争か
ら目を背け、安全で快適な生活を求める傾向が一
部に見て取れます。せめて平和に尽くす必要があ
るのではないでしょうか。
米山記念奨学事業の使命として「留学生の優れ
た学業の達成を支援し、同時に、カウンセラーや
世話クラブとの交流を通じてロータリー精神を学
び、国際理解を深め、日本と母国との懸け橋とな
るなど、国際親善に尽くす人材を育てることにあ
る。」とあります。
戦後の厳しい経済状況にあるアジアの若者を支
援しようとして始まった「米山記念奨学事業」で
すが、今年の応募学生の出身国は中国、韓国、ベ
トナム、マレーシアなど東南アジアのみならず、
ウクライナ、インド、カザフスタンなどユーラシ
ア大陸全域にまで大きく広がっています。
第2740地区において、一人でも多くの学生を
支援したいと願っていますが、会員の皆様からの
米山記念奨学会への寄付金で賄われていますの
で、寄付額により支援数には限度があります。
今年はお蔭さまで14名の支援を行うことができ
ましたが、更に多くの学生達の支援を行っていき
たいと思っています。
米山奨学金寄付だけでなく、世話クラブ、カウ
ンセラーとしての米山記念奨学委員会メンバー、
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そして彼らを世話するロータリアンの皆さまにも
多大なご負担をおかけして成り立っています。
特にカウンセラーの役目はとても大きいものがあ
ります。普遍的道徳的価値観は人類全て同じです
が、奨学生それぞれに、文化的バックグラウンド
が異なり、生活上のルールが異なるだけでなく、
差別や偏見などについて悩みがたくさんありま
す。出身地がユーラシア大陸全域まで広がると、
ますます、その違いは多様です。悩みで学業に専
念できなくなるケースが出てきてもおかしくあり
ません。そういった悩みの解決をサポートする役
目がカウンセラーです。言語は十分に伝わらなく
ても真心は十分通じます。我こそはと思うロータ
リアンはカウンセラーをお引き受け頂けましたら
幸いです。
世界平和のために皆様の事業へのご理解とご協
力をお願い申し上げます。

※FinTech(フィンテック)とは、金融(Finance)と
技術(Technology)を組み合わせた造語。
金融サービスと情報技術を結びつけた、さまざま
な革新的な動きのことをいい、スマホ決済や仮想
通貨などがその一例。

お詫び
ガバナー月信 1月号の「第 2740 地区現況報告」の資料中、5頁～ 7頁に掲載した
企画・賛同クラブのクラブ名に誤記載、欠落がございました。

  クラブ名の修正  　　　　　　誤　　　　　　　　　　　　　正
　　　　　　　　　神崎ロータリークラブ　　　　　神埼ロータリークラブ

  クラブ名の欠落  　6G　ハウステンボス佐世保

また、4頁に掲載した「年代構成別　第 2740 地区グループ会員数比較」中の女性
会長の氏名に以下の誤記載がございました。

    個人名の修正    　　　　　　誤　　　　　　　　　　　　　正
　　　　　　  　　　　　   枡元淳子　　　　　　　　　　舛元淳子　

大変、失礼いたしました。訂正して、お詫び申し上げます。　



GOVERNOR’S  MONTHLY  LETTER
ガバナー月信

Rotary International District 2740

3

ガバナー公式訪問資料

地区組織 緒方信行ガバナー
｜

千葉憲哉 副ガバナー
｜

10名のガバナー補佐
村瀬高広地区幹事 地区ガバナー事務所
地区副幹事

地区諮問委員会（PDG)17名

副ガバナー
ガバナー指名委員会は、ガバナーとしての任務の続行が不可能になっ
た場合にパストガバナーの中から副ガバナーを選出できる。
ロータリー章典（6.120．1）

2023‐2024 第2740地区

副ガバナーの役目
緒方ガバナーの思い（地区方針）を伝える事。

2023年7月から10月にかけて、緒方信行ガバナーに代わり、皆さまのクラブを公式訪問致しました。
準備した資料に基づいて、ロータリーについて、また、緒方信行ガバナーの想いについて説明を致しまし
た。時間的な制約もあり、説明が不十分になった部分もあるかと思いますので、今月号、次月号と2回に
分けて、あらためて資料を掲載させて頂きます。本年度後半の皆さま方のクラブ運営、事業の実施に当
たっての一助となればと思います。

2023‐24年度第2740地区の組織は
緒方信行ガバナー－副ガバナー、10人のガバナー補佐そして17名のPDGによる諮問委員会、
村瀬高広地区幹事、会計長、事務局長、地区副幹事11名、地区ガバナー事務局2名、
地区委員会委員長と地区委員により構成されています。

今年度、新たに副ガバナーがガバナー指名員会（候補者除いたPDGで構成）にて、ガバナーの任務
が続行が不可能になった場合にパストガバナー（PDG)の中から選出できるとされております。
（ロータリー章典　6.120.1)

そこで、副ガバナーとして千葉憲哉パストガバナーがガバナー指名委員会において指名されました。
当地区でガバナーの任期途中でガバナー続行が不可能になつた事例は、過去2件ありました。
副ガバナーの役割と使命は、緒方信行ガバナーの地区目標を会員に伝えることです。

2023-24 年度　第 2740 地区　副ガバナー　千葉　憲哉
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① ガバナー制度廃止（ロータリー未来形成計画）は断念。
② 地域の会員増強へ

ゴードン・Ｒ・マッキナリーRI会長のテーマに「継続」とい
う言葉を挙げた理由は「ロータリーは変化し過ぎ」であり、
まずは、直前ＲＩ会長の行動指針を継続することとした。
戦略計画の四つの優先項目は、今後更に数年間継続。

ー国際ロータリーの方針転換ー
2023年4月RI理事会

国際ロータリー最新情報

国際ロータリー第2740地区2023‐24年度ガバナー 緒方信行

地区運営方針 「継続と革新の理想的なバランス」

① デジタル化、情報の共有
② DEIの推進 緒方ガバナーは３年前から
③ RLI委員会の推進と活動〇
④ 戦略委員会の推進と充実
⑤ ロータリー・ファミリーの設立〇
⑥ IMの開催

⑦ 地区戦略・公共イメージ委員会継続事業〇
⑧ 衛星クラブの設立〇

〇他地区との共同事業推進

7/22第３ゾーンガバナー会では研修ファシリテーター、ファシリテーションと衛星クラブの推進

ポリオ・デー、ロータリ―奉仕デー

ク
ラ
ブ
自
治
権

「国際ロータリー第2740地区」 と 「ロータリークラブ」は対等な関係

国際ロータリー最新情報

地区運営方針

国際ロータリーの最新情報をお知らせします。
国際ロータリーの4月1日RI 理事会で決定され、7月1日に公表されたものです。
国際ロータリーは、方向転換しております。

まず、
①SRF（ガバナー制度をなくし、新たな地区体制構築のプロジェクト）が断念されました。
②地区の状況に応じて、会員増強案を策定する。
の2点です。プロジェクトが試行中、途中で中止されるのは珍しい事です。

ゴードン・Ｒ・マッキナリーRI 会長のテーマに「継続」という言葉を挙げた理由は「ロータリーは
変化し過ぎ」であり、まずは、直前ＲＩ会長の行動指針を継続することとしました。
2019ー23年度で実施された戦略計画の四つの優先項目は、今後更に数年間継続するという事にな
りました。
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RI第2740地区ロータリークラブの現況

活性化があり、クラブが進化している。

活性化があり、少しずつ進化している。

例年と変化が無く、進化が見られない。

クラブとしての活性化も進化もしていない。

ロータリー・クラブとして基本的再建が必要。

１

２

３

４

５

？

RI 第 2740 地区ロータリークラブの現況

緒方信行ガバナーの地区運営方針は「継続と革新の理想的なバランス」をあげられました。

そこで、地区目標として8つ挙げています。
特に
③RLI 委員会の推進と活動⑤ロータリー・ファミリーの設立⑦地区戦略・公共イメージ委員会継続
事業⑧衛星クラブの設立の4つはガバナー就任の3年前（デジグネート）から行動をおこし、すでに
昨年度佐世保北RC フレンドシップロータリー衛星クラブとして立ち上げました。ガバナー年度に5つ
の衛星クラブ設立を目指しております。また、公共イメージ部門では九州4地区の「九州は一つ」のス
ローガンのもとに共同事業としてポリオ・デーイベントを開催します。

地区目標を実施するに当たって、国際ロータリーとロータリークラブは対等な関係にあるという事を
認識しておいてください。
クラブには自治権があります。地区目標の実施は、クラブの独自の判断でよいという事です。
目指すは活性化のある楽しいロータリークラブにするはどうしたら良いか？
自分のクラブはこうありたい！と思うクラブ作りを目指してください。

第3ゾーンにおける主要な目標として、研修ファシリテーター、ファシリテーション形式の会議、衛星
クラブ設立となっているようです。

RI第2740 地区でのロータリークラブ現況について

あなたの所属するクラブは上記の5つのうちどれに該当するでしょうか？
クラブは活性化があり、毎年進化しているものではなければなりません。その判断基準は緒方ガバ
ナーが述べておられる「変わらねばならないもの」「変えてはならないもの」を調和させて初めて活
性化と進化が実現できると思います。

来年の6月31日にはRI第2740地区55クラブがすべて、１. 活性化があり、クラブが進化しているになっ
ているようにクラブ全員で努力して下さい。

特に５. ロータリークラブとしての基本的再建が必要と考えておられるクラブがありましたら、地区
幹事、ガバナー補佐、グループ内の他クラブ（スポンサークラブなど）にご相談下さい。地区全体で
対策を考えましょう。
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会員数が少ないクラブ（会員数２０人前後）
①クラブ存続の危機感を持ち、「ロータリーとは何か？」を知る。
②真の親睦を大切にする
③会員の教育、特に新入会員セミナーの継続
④例会運営の改革（例会開催時間、入会金、例会場所・食事などの工夫）
⑤奉仕活動の工夫（他クラブの奉仕活動の参加）
⑥寄付金積み立て方式
⑦若い人・女性会員が入会しやすい工夫（衛星クラブ設立スポンサークラブ）
⑧マグネットクラブへの工夫

会員数が多いクラブ（会員数７０人前後）
①会員増強のマンネリ化（外部組織依存、新入会員の継続教育×）
②クラブの歴史、入会年数の経過したベテラン会員から学ぶ事への形骸化
③真の親睦が薄れ、派閥化
④奉仕活動へ分極化（親睦派と奉仕派）、地区への委員派遣
⑤若い会員の入会促進と活動分野の拡大×
⑥内向き運営のクラブとなり、 新しい流れ（風）に興味を示さない

会員数について
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ロータリーの基本

「変えてはならないもの」 （継続）
「変えなければならないもの」（革新） 

「世界は絶えず変化しています。
そして私たちは世界とともに変化する心構えがなければなりません。 
ロータリー物語は何度も書き替えられなければならないでしょう。」                                                                        
（ポール・ハリス）

 （継続） 変えてはならないものとは
ロータリー哲学に基づく伝統的ルール

 守るべき伝統的ルールには理由があります。
（革新）変えなければならないものとは

「奉仕活動の実践と組織の管理運営」
変えるべき実践と管理運営にも理由が必要。

ロータリーの基本

緒方ガバナーはポールハリスの言葉に倣って、
「変えてはならないもの、すなわち継続。変えなければならないもの、すなわち革新」とした。

変えてはならないものとは「ロータリー哲学」である。哲学とは何か？物理学を理解するためには数
学が必要、数学を理解するためには哲学が必要。すなわちすべての根幹が哲学である。ロータリー
が組織として動くためには哲学が必要である。
ロ―タリー哲学とはロータリー120年の歴史で生まれた2つのモットーは「超我の奉仕」と「最も奉仕
する者、最も報われる」の二つであるが、現在「奉仕の理想」として知られている。すなわち、「人のこ
とを思い、人に尽くす事」である。

変えなければならないものとは？ポール・ハリスが言う、変えなければならないものとは
「奉仕活動の実践と組織の管理運営」である。
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ロータリーの基本的事項

13。

あなたが中学生に

ロータリーって何？

と聞かれたら？

ロータリーの基本的事項

親睦

例会 奉仕の理想
職業倫理 5大奉仕実践

奉仕

1905年
ロータリークラブ

国際ロータリー

ロータリークラブ国際連合会

1910年
派

派

ロータリアンのあなたが中学生に「ロータリーって何？」
と聞かれたら、即座に返答できますか？

多くの先輩からロータリーについて教えてもらってきたか
らわかっているが、たくさん答えがあるように思います。

実は2つの答えがあります。

一つの答えは「親睦団体」、もう一つの答えは「奉仕団体」です。

シカゴ・ロータリークラブは1905年に誕生しました。自分たちのビジネスがうまくいくように集
まった異業種の4人でした。儲けるためには会員の親睦が一番大切でした。だから会員が集まる
親睦の為の例会が必要だったのです。ロータリーは親睦団体となったのです。
　例会ではなにが求められたのでしょう？
商道徳が乱れていた初期資本主義時代に必要なのは儲けるだけではだめで、職業倫理が大切で
あると気づいたのです。だから例会で職業倫理を語り合うようになったのです。

しかし、親睦を大切にする例会には思ったようには会員は増えなかったのです。
そんな時に、入会を勧められたドナルド・カーターは「人の尊敬と信頼を受けないような団体は長
続きしない。そんなクラブには入らない！」と最初入会を断りました。
そこで、「人に役立つことと何か？」を考え、考えついたのが公衆トイレでした。デパート業界など
多くの反対がありましたが、数年後設置にこぎつけました。ロータリーの社会奉仕の始まりです。
そうです、奉仕が大切であると気づいたのです。ロータリーは奉仕団体なのです。

「人に良いことをしよう！シカゴロータリークラブだけでなく、国の内外に向けて広げよう」と1910年、
国際ロータリーが奉仕の実践を推奨する組織として立ち上がりました。奉仕活動は国際ロータ
リーの5大奉仕の実践にまで成長したのです。
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変えてはならないもの

例会・出席とは？ 例会は職業倫理を入りて学び・育てる場所
であるから、出席しなければならないというルールがある。

会長の時間と例会卓話 職業倫理＝職業＋奉仕
（良質な職業人） （職業人） （おもいやりの心）

「変えてはならないもの」
皆さんのRCにも
伝統的に守ってきた「親睦と融和」がある。

今、ロータリーの原点から
例会出席・親睦・奉仕の意義を考えてみます。

「変えてはならないもの」について説明します。

各クラブが、伝統的に守ってきた、変わってはいけないものに、親睦と融和があります。

　　例会とは何か？
　　出席とは何か？
　　親睦とは何か？
　　奉仕とは何か？

ロータリーの原点に戻って、考えてみましょう

例会とは「職業倫理を、入りて学ぶ場所」なのです。決して昼食するだけの場所ではありません。

例会に出席するのは、仲間のロータリアンと共に食事しながら、語らい、職業倫理を互いに学ぶため
に出席するのが目的であります。

会長の時間、卓話も原則　職業倫理を論ずるべきです。
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職業倫理

神学（神職）・医学（医師）・法学（弁護士）

神の代理としての職業倫理観

人を思い、人の為に尽くす。

全全てのロータリアンに求められる職業倫理とした。

２１世紀は倫理資本主義が人類を救う（マルクス・ガブリエル）
既に病院には倫理委員会を設置しなければならない。

ポール・ハリス
（弁護士）

ポール・ハリスが求めた職業倫理観とは？

（倫理の根拠；奉仕の理想）

「入りて学び、出でて奉仕せよ」

学校 出席 就職・資格
（学業）

例会 出席
（職業倫理）

人生哲学？
職業奉仕？

なぜ、ロータリーは例会・出席が厳しいのか？

良質なロータリアン

正
当
な
理
由

ポール・ハリスは職業倫理をどのように考えたのでしょう？

中世ヨーロッパの大学には神学（神職）と法学と医学の3分野しか学部が無かったとのことです。
この3つの学部は神の代理としての仕事と考えられていました。当然、これらの職業には神の代理
としての職業倫理観が求められました。その職業倫理観とは「人のことを思い、人の為に尽くす」
という事です。
ポールハリスは弁護士でした。この職業倫理観を素直に受け入れました。そして、ポールハリスは

「世の為、人の為」という考え方をロータリーに持ち込みました。これをすべてのロータリアンに
求めました。

21世紀の現在、倫理は必要なのでしょうか？
ドイツの新実存主義哲学者マルクス・ガブリエルが「消費資本主義が人類滅亡へともたらしてい
る。今、人類を滅亡から救うものは倫理資本主義である。すなわち、すべての職業に倫理にもとず
く資本主義を求められています。」と述べています。
職業に倫理を求めたロータリーは決して古いものではなく、ロータリーが始まって120年経過して
も、21世紀の道しるべとなっています。まさにドナルド・カーターが心配した長続きする団体へと
ロータリーは進化してきたのです。
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では、出席が厳しいのは何故でしょうか？

「職業倫理を学ぶ場が例会」ですから、当然欠席すると学ぶ機会を失うことになります。

もう一つ、例会出席により、「良質なロータリアンに育つ」ということです。
ロータリーの目的に「人を育てるという使命」があります。年齢を重ねても人は育つ喜びがあります。
ロータリーはやめると初めて、急に寂しくなります。人との交流で自らを磨くという事をしなくなる
と、生きるという意義を実感できなくなります。だから、出席〇〇％出席表彰は良質なロータリア
ンの人生へのごほうびという事になります。

では親睦とはどのような意味があるのでしょう？

親睦とはゴルフや酒の席を言うのではありません。きっかけはゴルフでもよいのですが、本当の
意義は会員同士が「心をみがくこと」にあります。

親睦とは？

会員同士が例会の場で心と心を磨きあうという事

企業経営を通じて試行錯誤をし、独自の経営
哲学の発想を交換し合う。ゴルフ、飲み会
はきっかけ。

ロータリーの基本

親睦とは？



GOVERNOR’S  MONTHLY  LETTER
ガバナー月信

Rotary International District 2740

12

松下幸之助の経営理念

奉仕とは

松下幸之助の経営理念

例会で、独自の経営哲学や
発想を交換し合う。

全国のロータリアンが拳々服贋すべき職業倫理の三ケ条

第一に日く、ロータリアンたる者は、約束を守るべし
第二に曰く、ロータリアンたる者は、賄賂を贈ることなかれ
第三に日く、ロータリアンたる者は、徒に慈善事業に憂き身をやつすことなかれ

＊心にしっかりと留めて決して忘れないこと

奉仕；Service, above self

東京RC第2代ガバナー

井坂孝

奉仕；Service, not self

超我の奉仕

東京RC 初代ガバナー
米山梅吉

では、「心を磨く」という親睦の意味を知るために、大阪RCの会員であった松下幸之助について
説明しましょう。

松下幸之助がまだ駆け出しのころ、電球の二股ソケットを考案し自転車で売り歩いていた時、な
かなか売れないで困っていると、お客さんからいろいろなアドバイスをもらいました。それが重
なって、商売のコツがつかめたのです。やっと手に入れた商売のコツ、すなわちノウハウです。
　それが現在の松下電器の経営理念になったそうです。

要するに、お客さんからノウハウを頂くように、ロータリー例会でノウハウを会員同士交換しあう
ことが「心を磨きあう」という意味です。

しかし、やっと得たノウハウを簡単に商売敵には漏らせません。異業種なら心配いりません。だか
らロータリーは1業種 1会員制となっています。また、企業秘密を語る相手の会員は単なる知り合
いではいけません。互いに秘密も守れる仲でなければなりません。そのくらい深い親睦を重ねた
仲でなければならないという事です。
ロータリーの親睦とは「気心が十分に知りあえる深い親睦」なのです。
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では奉仕とは何でしょう？

ロータリーでは奉仕とは2つの解釈があります。一つはService, Not Self もう一つはService, 
Above Self です。共に「超我の奉仕」と翻訳されています。

前者は「自己犠牲にもとずく他人への奉仕」と解釈され、その実践の代表者は米山梅吉PDGで
す。米山梅吉は生涯慈善事業に身を尽くし、全財産を青少年のために費やし、青山学院初等学
校を作りました。そのために亡くなられたとき、全財産ゼロでした。その遺志を継いで、死後米山
記念奨学会が設立されました。

後者は「自己の存在を認めた上で、他人の為に奉仕する。」と解釈され、その実践代表者は井坂
孝PGです。彼が残した職業倫理訓三ヶ条には第3条に「ロータリアンたるもの、慈善事業に憂き
身をやつすなかれ」と言っています。職業あっての奉仕活動と捉えています。

対照的二人の考え方です。現在採用されている正式なロータリー哲学の第１のモットー「超我の
奉仕」はService Above Self です。あなたはどっち？

チェスレー・ペリーは「奉仕の理想（理念）」について、個人的な見解として、唯一、Ideal of 
Service について次のように記述している。

“Rotary clubs everywhere have one basic ideal the “Ideal of Service", which is 
thoughtfulness of and helpfulness to others.” 
何処においてもロータリー・クラブにおいても、一つの基本となる理念を大切にしている。
それは「他人を思いやり、そして、他人のために尽くすこと」である。

ロータリーの奉仕活動の倫理基準（正しいかよい事か判断する基準）は「4つのテスト」である。

４つのテスト
　１.  真実かどうか？
　２.  みんなに公平か？
　３.  好意と友情を育てるか？
　４.  みんなの為になるかどうか？

「奉仕の理想」
”人の事を思いやり、人に為に尽くすこと”

ロータリーの奉仕
①社会奉仕
②国際奉仕
③青少年奉仕
④職業奉仕

４つのテスト
１. 真実かどうか？
２. みんなに公平か？
３. 好意と友情を育てるか？
４. みんなの為になるかどうか？

”ロータリー“って何？ 「奉仕の理想」を実現する団体

奉仕の理想が実現できているかどうか？

ロータリー章典26.020「ロータリーの目的｝
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2023-2024 年度第５回オリエンテーションおよびクリスマス会

2023-24 年度国際青少年交換委員会　委員長　徳永　隆信（有田RC）

12月15日（金）、千葉憲哉副ガバナー、塚﨑寛パストガバナー、石坂和彦ガバナーエレクト、村瀨地区
幹事、森広康次年度地区幹事をお迎えし、インバウンド生、アウトバウンド候補生、ホストファミリー
関係者、ホストクラブ関係者等のご参加のもと、2023-24年度第５回オリエンテーションおよびクリスマ
ス会を諫早サンプリエールにて行いましたので報告致します。
インバウンド生2名は、日本語でカナダでのクリスマスの過ごし方のスピーチをしました。2名とも随
分と日本語が上手になってきています。カナダと日本のクリスマスの過ごし方の違いを教えてもらう良
い機会となりました。
その後、アウトバウンド生の近況報告をした後、集合写真を撮り、ここからクリスマス会へ。クリ
スマス会では津軽三味線や、アウトバウンド生の井手彩樺（有田RC）さんや松崎ブラナポン健士（島原
RC）君が、向こうは深夜にも拘らずサプライズでテレビ電話で参加をしてくれました。二人ともに少し
逞しくなったように見えました。そして最後にプレゼント交換をして終了しました。
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児童養護施設「若竹の家」クリスマス会

奉仕プロジェクト青少年奉仕委員会　委員長　井上　隆三（佐世保北RC）

今年度、創立40周年を迎える佐世保北ロータリークラブは、青少年奉仕の一環で、お付き合いのある
児童養護施設「若竹の家」へ創立40周年記念事業の記念品として壁掛け時計を贈呈することにしまし
た。
2023年12月23日（土）15：30より若竹の家にて記念品贈呈式を行い、式典には入所児童・職員・佐世
保北RCメンバーの約70名が参加しました。若竹の家の峰所長より記念品贈呈に対するお礼と、日頃から
の奉仕活動への感謝の言葉を頂戴しました。
式典終了後、全員で焼肉店「愛山亭」へ移動し、クリスマス会を開催しました。外食の機会が少ない
入所児童たちの喜ぶ笑顔を見て、クラブのメンバーも喜びの一端を分かち合いました。
クリスマス会の終盤には、サンタクロースに扮した会長とトナカイに扮した幹事より児童たちへお菓
子のプレゼントを手渡しました。ここでも児童たちの満面の笑顔があふれ、児童のみならず参加者全員
が心満たされるクリスマス会となりました。
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グ
ル
ー
プ

クラブ名
例
会
数

平
均
出
席
率

会員数 当該月
累
　
計

7
月
1
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新
入
退
会
増
減

第
1
グ
ル
ー
プ

佐 　 賀 4 69.0 80 9 82 10 0 0 0 2 
小 　 城 4 51.0 28 4 28 4 0 0 0 0 
牛 　 津 3 64.1 31 0 30 0 0 0 0 -1 
多 　 久 4 71.5 35 6 34 6 0 0 0 -1 
佐 賀 大 和 4 70.2 26 5 26 5 0 0 0 0 
小 計 65.2 200 24 200 25 0 0 0 0 

第
2
グ
ル
ー
プ

佐 賀 西 4 74.5 41 4 42 4 0 0 0 1 
佐 賀 北 4 63.3 45 3 46 3 0 0 0 1 
佐 賀 南 4 72.8 44 6 45 6 0 0 0 1 
神 　 埼 4 78.3 38 4 38 4 1 0 1 0 
佐 賀 空 港 3 54.9 17 0 17 0 0 0 0 0 
小 計 68.8 185 17 188 17 1 0 1 3 

第
3
グ
ル
ー
プ

有 　 田 3 67.8 31 2 31 2 0 0 0 0 
武 　 雄 3 81.8 42 3 42 3 0 0 0 0 
鹿 　 島 4 89.5 30 4 31 5 1 0 1 1 
嬉 　 野 3 86.9 26 1 27 2 0 0 0 1 
大 　 町 4 62.5 16 0 16 0 0 0 0 0 
太 　 良 4 88.9 9 0 9 0 0 0 0 0 
小 計 79.6 154 10 156 12 1 0 1 2 

第
4
グ
ル
ー
プ

唐 　 津 4 86.5 54 0 57 0 0 0 0 3 
伊 万 里 3 90.5 28 0 28 0 0 0 0 0 
唐 津 東 3 83.0 49 0 49 0 0 1 -1 0 
唐 津 西 4 91.1 27 0 27 0 0 0 0 0 
伊 万 里 西 4 77.6 30 2 33 4 1 0 1 3 
唐 津 中 央 3 81.8 35 5 35 5 0 0 0 0 
小 計 85.1 223 7 229 9 1 1 0 6 

第
5
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 5 82.9 71 0 72 0 1 0 1 0 
平 　 戸 4 64.7 22 4 23 4 0 0 0 1 
北 松 浦 4 91.3 23 1 23 1 0 0 0 0 
佐 世 保 西 4 72.7 23 4 22 5 0 0 0 -1 
松 　 浦 5 87.6 25 0 26 0 0 0 0 1 
小 計 79.8 164 9 166 10 1 0 1 1 

グ
ル
ー
プ

クラブ名
例
会
数

平
均
出
席
率

会員数 当該月

累
計

7
月
1
日

う
ち
女
性

当
月
末

う
ち
女
性

新
入
退
会
増
減

第
6
グ
ル
ー
プ

佐 世 保 南 3 100.0 61 2 62 2 1 1 0 1 
佐 世 保 東 3 69.6 24 0 26 0 1 0 1 1 
佐 世 保 北

（衛星クラブ） 4 89.6 55 5 55 4 0 0 0 0 

佐世保中央 4 86.7 51 2 53 3 0 0 0 2 
佐世保東南 4 70.0 26 0 26 0 0 0 0 0 
HTB 佐 世 保 4 77.3 22 3 24 4 0 0 0 2 
小 計 82.2 239 12 246 13 2 1 1 6 

第
7
グ
ル
ー
プ

大 　 村 3 87.1 40 4 41 4 0 0 0 1 
島 　 原 4 85.0 30 3 31 3 0 0 0 1 
大 村 北 5 87.9 24 1 24 1 0 0 0 0 
島 原 南 3 55.5 14 1 18 3 0 0 0 4 
大 村 東 3 82.0 34 4 36 5 0 0 0 2 
小 計 79.5 142 13 150 16 0 0 0 8 

第
8
グ
ル
ー
プ

諫 　 早 2 76.5 76 0 78 0 0 0 0 2 
諫 早 北 4 82.0 76 4 74 3 0 2 -2 -2 
諫 早 西 4 92.3 54 3 52 3 0 0 0 -2 
諫早多良見 4 91.4 28 1 30 3 0 0 0 2 
雲仙 諫早南 2 64.7 17 5 17 5 0 0 0 0 
小 計 81.4 251 13 251 14 0 2 -2 0 

第
9
グ
ル
ー
プ

長 　 崎 3 82.7 54 1 62 2 0 0 0 8 
福 　 江 2 89.4 28 0 28 0 0 0 0 0 
長 崎 北 東 3 74.3 36 2 38 2 0 0 0 2 
福 江 中 央 3 96.1 17 1 18 1 1 0 1 1 
長 崎 西 4 73.5 36 1 37 1 0 0 0 1 
長 崎 琴 海 3 61.1 7 0 7 0 0 0 0 0 
小 計 79.5 178 5 190 6 1 0 1 12 

第 

10
グ
ル
ー
プ

長 崎 北 4 74.3 74 0 74 0 0 1 -1 0 
長 崎 南 4 77.8 69 0 71 0 0 0 0 2 
長 崎 東 2 81.1 35 1 39 1 0 0 0 4 
長崎みなと 3 79.5 28 1 28 1 0 0 0 0 
長 崎 中 央 3 90.7 44 1 45 2 0 0 0 1 
長 崎 出 島 3 69.8 73 9 74 10 0 0 0 1 
小 計 78.9 323 12 331 14 0 1 -1 8 

55 クラブ合計 78.3 2,059 122 2,107 136 7 5 2 46 

2023 年 11 月会員数・出席報告

＊上記の表の新入・退会は当月中の数字で、累計は
　2023年7月1日から2023年11月末までの増減です。
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寄付者紹介 ご厚意に深く感謝申し上げます。認証者の方を記載いたします。

ロータリー財団
種　　類 氏　　名 クラブ名

メジャードナー
緒方　信行 佐世保北
塚﨑　寛 長崎中央

マルチプル
ポールハリスフェロー

楠田　俊明 佐賀
松田　信哉 佐世保北
村瀨　高広 佐世保北
溝越　孝 諫早北

ポールハリスフェロー 永安　久幸 北松浦

ポリオプラス
作元　誠司 佐世保南
小野原卓嗣 長崎北

米山記念奨学会
種　　類 氏　　名 クラブ名

米山功労者マルチプル

御厨　増尚 北松浦
宮原　明夫 佐世保北
井上　隆三 佐世保北
三谷　秀和 佐世保北
小西　研一 佐世保北
渡会　祐二 佐世保北
蒲池　芳明 佐世保北
村上　英毅 佐世保北
松田　信哉 佐世保北
公門　新治 佐世保北
船津　学 佐世保北
渥美　大介 佐世保北
戸畑　教幸 佐世保北
近藤　竜一 佐世保北
中村　祐二 佐世保北
本田　清秀 諫早北

米山功労者
和田　大介 松浦
松尾　祐輔 佐世保北
山下　雄弘 佐世保北

米山功労クラブ 佐世保北

米山記念奨学会
種　　類 氏　　名 クラブ名

メジャードナー

福田　俊郎 佐世保北
富田　耕司 佐世保北
緒方　信行 佐世保北
藤井　良介 佐世保北
宮﨑　清彰 諫早北
塚﨑　寛 長崎中央

ポリオ・ワンコイン BOX 報告 今月分 BOX 金額 合計 BOX 金額

517,249円 2,074,793円

新会員紹介

私たちの新しい仲間になられました方々を紹介します。

神埼ＲＣ
河津　秀行 君

ひがしせふり温泉 山茶花の湯
営業統括本部 運営部 九州地区マネージャー

伊万里西ＲＣ
野中　健太郎 君

㈲港栄商事
代表取締役

佐世保ＲＣ
稲木　聡 君

住友生命保険相互会社
佐世保営業部部長

唐津東ＲＣ
八島　弘直 君

享年84歳

佐世保南ＲＣ
浅田　和伸 君

長崎県立大学
学長

佐世保南ＲＣ
村田　純一 君

享年87歳

佐世保東ＲＣ
白水　伸 君

若狭建設㈱
取締役副社長

諫早北ＲＣ
渡瀬　寛 君

享年84歳

福江中央ＲＣ
川口　眞二 君

福江信用組合
理事長

※氏名の下部は勤務先、役職
※今月号に掲載が間に合わなかった新会員の方のご紹介は、
　次号に掲載させていただきます。

物故者

謹んでご冥福をお祈り申し上げます。



編集後記

令和6年1月1日に石川県能登地方でマグニチュード 7.6 の「令和6年能登半島地
震」が発生しました。被災された方々には心よりお見舞い申し上げます。
第2740地区でも能登半島地震災害支援募金を行います。この募金は本地区でと
りまとめの上、第2610地区に送られ、被災者支援に役立てられることになります。
皆さまの温かいご支援をお願いします。

国際ロータリー第2740地区
ガバナー事務所

〒857-0874　佐世保市京坪町2-3 Nビル2階
TEL 0956-80-3148  FAX 0956-80-3164
E-mail　ri2740ogata@beatsc.jp
URL　https://rotary2740.jp/

WEBサイト▶

私の 国 際 大 会
平戸ロータリークラブ　竹田　健介

　2014年、6月1日にオーストラリアのシドニーで第105回世界大会は開催さ
れました。2740地区からは野口パストガバナーを団長に36名の参加でした。
オリンピックパーク内の施設で1万2千人収容のホールはほぼ満席でした。
　ロン Ｄ. バートンRI会長の挨拶の後、トニー・アボット首相が歓迎挨拶。
余興は同国で最も人気の高いポップボーカルグループであるヒューマンネイ
チャーのショーが１時間以上もあり、参加者は心浮き立つ音楽に酔いしれる
ひとときでした。地区ナイトはシドニー湾周遊のディナークルーズがあり、湾
内で光と音の祭典が催されており、ハーバーブリッジやオペラハウスが幻想的
な照明で彩られこちらも感動的でした。
　翌日はシドニーから2時間の雄大な青い山並みと伝説の奇岩が連なる世界
遺産のブルーマウンテン国立公園観光です。森林浴をしたり、スリル満点の
トロッコ列車に乗ったりと、今思い返しても大変楽しい旅行でした。


